

PENDAMPINGAN PENINGKATAN LITERASI KEUANGAN DAN DIGITAL PADA MANTAN PEKERJA MIGRAN INDONESIA DI DESA KRAJAN, KECAMATAN KALIKOTES, KABUPATEN KLATEN

Oleh: Lilia Pasca Riani, Mustofa, Aula Ahmad Hafid Saiful Fikri, Maimun Sholem, Supriyanto

ABSTRAK

Pekerja Migran Indonesia (PMI) merupakan salah satu pahlawan bangsa karena diakui sebagai salah satu sumber devisa bagi Bangsa Indonesia. Potret demografi yang ada menunjukkan mayoritas berpendidikan sekolah menengah, domisili asal dari desa, pekerjaan kepala keluarga (suami) sebagai buruh atau kuli bangunan dengan tingkat pendapatan suami yang tidak pasti. Permasalahan klasik tersebutlah yang membuat mereka memaksakan diri bekerja di luar negeri yang dikenal dengan Pekerja Migran Indonesia dengan tujuan untuk memperbaiki ekonomi keluarga. Di Desa Krajan, Kecamatan Kalikotes, Kabupaten Klaten terdapat sekitar 150 orang mantan PMI yang sering bermasalah dalam memanfaatkan teknologi terutama internet. Permasalahan yang dihadapi adalah terjatuh hutang/pinjaman online, penipuan berkedok investasi, dan pola hidup konsumtif. Yang menjadi akar penyebab dari permasalahan tersebut adalah karena para mantan PMI ini belum memiliki pengetahuan yang mumpuni tentang bagaimana memanfaatkan kemudahan teknologi, serta belum mampu untuk berpikir lebih jauh tentang akibat dari tindakan cerobohnya. Sehingga dalam kegiatan PkM DLK ini kami tim Pengabdian dari Prodi S1 Pendidikan Ekonomi berinisiatif untuk memberikan workshop tentang literasi keuangan, literasi digital, etika digital, dan psikologi digital agar para mantan PMI ini dapat menambah pengetahuan dan kemampuannya dalam memanfaatkan teknologi informasi serta lebih bijaksana, beretika, dan hati nurani yang baik dalam beraktifitas dengan media sosial. Luaran PkM ini adalah adanya peningkatan literasi keuangan, literasi digital, etika digital, dan psikologi digital bagi mantan PMI di Desa Krajan, Kecamatan kalikotes, Kabupaten Klaten, dengan luaran wajib berupa publikasi pada jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat terindeks sinta dan luaran publikasi di media. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan dalam waktu kurang lebih 6 bulan dengan 4 (empat) kegiatan utama yaitu pertama sosialisasi awal diadakan penyuluhan peningkatan literasi keuangan, literasi digital, etika digital, dan psikologi disital. Kedua: pelaksanaan workshop oleh narasumber dari Dosen Tim Pengabdian, ketiga: evaluasi kegiatan untuk memotret implementasi materi penyuluhan oleh ibu-ibu mantan PMI di Desa Krajan, dan keempat : pelaporan kegiatan kepada universitas.

Kata Kunci: Mantan Pekerja Migran Indonesia, Literasi Keuangan, Literasi Digital, Etika Digital, Psikologi Digital